

Argentina es el quinto país deudor del mundo

BUENOS AIRES, 26 de agosto (EFE).—Argentina es el quinto país del mundo por el volumen de las obligaciones de su deuda externa para 1980, que asciende a casi 7 mil millones de dólares.

Según un informe del Banco Internacional de Ajustes de Basilea, que se conoció hoy aquí, el servicio de la deuda de Argentina para este año es de 6 mil 950 millones de dó-

lares, una cantidad equivalente al 90 por ciento de los ingresos que tendrá el país por sus exportaciones.

Preceden a Argentina por la cuantía de sus obligaciones para 1980: Venezuela (12 mil 600 millones de dólares), Brasil (11 mil 280 millones), México (10 mil 600 millones) y España (7 mil 70 millones de dólares).

Pero la situación relativa de Argentina se ve agravada porque su balanza comercial será negativa este año, hecho que ocurre por primera vez desde 1976.

Según el semanario especializado *El Economista*, en el primer semestre del año el intercambio comercial fue negativo para Argentina en 604 millones de dólares. De mantenerse la tendencia actual, el déficit será de 2 mil millones de dólares al concluir el año.

DESEQUILIBRIO NEGATIVO

El año 1980 será el primero de mucho tiempo que concluirá con desequilibrio negativo en la balanza comercial de Argentina. En 1976 el superávit fue de 883 millones de dólares, en 1977 de mil 490 millones, en 1978 de 2 mil 565 y en 1979 de mil 116 millones de dólares.

La pesada servidumbre de la deuda externa de Ar-

gentina para 1980 se explica por el volumen total de la deuda, que supera los 20 mil millones de dólares. El endeudamiento prácticamente se duplicó en un año. Las reservas de divisas se mantienen en un nivel de 10 mil millones de dólares.

El desequilibrio de la balanza comercial ha sido provocado por una serie de medidas dispuestas por el equipo económico del gobierno militar, para favorecer el ingreso de bienes de capital con el fin de modernizar el aparato productivo.

Con ese propósito se mantiene un tipo de cambio artificialmente bajo y se está aplicando un programa de rebajas arancelarias.

Los críticos del ministro de Economía, José Martínez de Hoz, sostienen que esas medidas han sido contraproducentes: entorpecen las exportaciones y provocan la invasión del país por productos beneficiados por el tipo de cambio.

Al cabo de 4 años de liberación y de "sinceramiento" de la economía argentina, el ministro de Economía se ha visto forzado a subvencionar exportaciones sectoriales de frutas, de lana y de pesca.

EXCELSIOR

China Compró 465,404 Tons. de Trigo Argentino en Seis Meses

PEKIN, 26 de agosto. (Latin-Reuters).—Una delegación del máximo organismo cerealero argentino encabezada por David Lacroze, presidente de la junta nacional de granos de su país, es aguardada mañana en esta capital para celebrar conversaciones preliminares en torno a un nuevo acuerdo trigüero, dijeron hoy fuentes argentinas.

Argentina y China popular suscribieron a mediados de 1978 un acuerdo trienal para la provisión anual de un millón de toneladas de trigo y maíz durante el período 1979-1981.

Las fuentes señalaron que a su juicio las conversaciones a efectuarse en el transcurso de esta semana tendrán un carácter preliminar, quedando pendientes para el próximo año más discusiones de fondo con miras a la renovación del acuerdo.

Argentina, dijeron espera también incluir el sorgo en el nuevo acuerdo.

La delegación permanecerá en China hasta el domingo, indicaron las fuentes.

China adquirió 465,404 to-

neladas de trigo argentino en el primer semestre de este año, con la perspectiva de nuevas adquisiciones de la nueva cosecha argentina.

De acuerdo a las fuentes estaba convenido que cerca de 440,000 toneladas de trigo debían ser entregadas en el primer trimestre del año en curso.

Fuentes agrícolas dijeron que China ha adquirido también en los primeros meses de este año unas ... 300,000 toneladas de maíz argentino, siendo creencia de que dicho maíz ha sido reexportado al incrementarse los precios mundiales de dicho cereal.

El año pasado China importó 890,000 toneladas de trigo argentino, dijeron fuentes argentinas.

China ha adquirido este año, hasta el 31 de julio, 20,936 toneladas de aceite de lino, en comparación con las 8,000 toneladas de porotos de soya y 30,000 toneladas de aceite de soya, indicaron las fuentes argentinas.

CHINA COMPRA MAS LANA

PEKIN, 26 de agosto. (Latin-Reuters).—China popular ha intensificado sus adquisiciones de lana a Argentina este año luego de haber importado 150 toneladas el año pasado sobre una base experimental, dijeron fuentes argentinas en esta capital.

Señalaron que las compras chinas de lana ascendieron hasta fines de julio de este año a 1,031 toneladas.

China ha importado también 4,774 toneladas de algodón argentino de fibra corta hasta el 31 de julio. Este país tiene un acuerdo trienal con Argentina para la compra de hasta 25,000 toneladas anuales de algodón durante el período de tres años 1979-1981.